

1 振り返りシート集計結果

奈良市子ども会議の各回で子どもたちにその日を振り返るアンケート(振り返りシート)を記入してもらい、子ども会議についての意見を聞きました。その集計結果は次のとおりです。

回答者数	第1回	18名
	第2回	12名
	第3回	16名
	第4回	12名
	青森市交流会	11名

(問1) 楽しかったですか？

選択肢	第1回		第2回		第3回		第4回		青森市交流会	
	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%
とてもそう思う	10	56%	8	67%	9	56%	8	67%	10	91%
そう思う	8	44%	4	33%	7	44%	4	33%	1	9%
そうでもない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
そう思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
全く思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
計	18	100%	12	100%	16	100%	12	100%	11	100%

(問2) わかりやすかったですか？

選択肢	第1回		第2回		第3回		第4回		青森市交流会	
	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%
とてもそう思う	8	44%	8	67%	10	63%	7	58%	8	73%
そう思う	9	50%	4	33%	6	38%	5	42%	3	27%
そうでもない	1	6%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
そう思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
全く思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
計	18	100%	12	100%	16	100%	12	100%	11	100%

(問3) 話しやすかったですか？

選択肢	第1回		第2回		第3回		第4回		青森市交流会	
	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%	人数	%
とてもそう思う	8	44%	9	75%	9	56%	7	58%	6	55%
そう思う	10	56%	3	25%	7	44%	5	42%	5	45%
そうでもない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
そう思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
全く思わない	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%	0	0%
計	18	100%	12	100%	16	100%	12	100%	11	100%

(問4) 今日の子ども会議に参加して、感じたこと、気づいたこと、考えたことなど…なんでも書いてください！

① 第1回 (※一部抜粋)

- ・初めて会う人に自分の意見を伝えることは、とてもためになると思った。
- ・知らない人と話すのは不安かと思っていたけど、想像よりも話しやすかったです。
- ・同じ学年の人達がいる、話しやすかったです。
- ・色々な学年の人の意見を聞いて楽しかったです。
- ・コロナのことで、楽しいことが増えたことなどが学びになりました。
- ・リーダーが一人一人にどうですか？と聞いていだけでは人の意見を聞いてから思いついた。新しい意見を発表しづらかったり、すぐに皆に意見を反映できなくて話しづらいな～と感じた。次回Cグループは人数が少ないのでミュートやめて話すのもありかなと思う。
- ・1年ぶりの子ども会議はとても楽しかったです。小学校の女の子がリーダーをしてくれてとても上手に仕切ってくれました。自分は2才も年上だから、もっと話したかったけれど、譲ることも大事だと思いました。思春期になると照れが出てきてしまって、本当はもっとよく喋るし、もっと面白いことを言えるのに、ものすごく残念でした。去年の春に学校に行けないつらさを味わったので先生や友達と話せること、部活ができること、外に出られること、、毎日大切に中学校生活をエンジョイしています。
- ・グループで考えるのが難しかった。
- ・2回目も参加したいと思いました。
- ・皆様コロナで暇を持て余していそうだなあと。
- ・コロナ禍でみなさんストレスも溜まってるなあと思いました。

② 第2回 (※一部抜粋)

- ・違うグループで参加して、新しい人と意見を交流できたのでよかった。
- ・みんなコロナ禍で工夫をして過ごしていると感じた。
- ・オススメの本とかでも、知ってたり知らなかったものがあった。
- ・今日のゲームがとても楽しかったです。
- ・コロナで、資格の勉強や、キャベツを切ったり、勉強をしている人がいてすごいなと思ったし、すごく刺激にもなった。わたしもしっかり何かしなきゃって思った。
- ・自分では思いつかないような面白い意見が多く出て、とても楽しかったです。
- ・1回目よりはみんなと話しやすかった。

③ 第3回

- ・人の意見は大切だと思った。
- ・だんだん本格化してきて楽しみだと思った。4、5回目は参加できないのが本当に残念だと思う。
- ・自分の意見を積極的に伝えられたのでよかった。
- ・今回、色々な取り組みをしようとしているのが分かって面白かったです。
- ・握力筋トレ問題が個人的には面白かったですね。
- ・グループにわかれた時、マイクをONのままにしておくことやっぱり話しやすいなと感じた。
- ・自分が1番年上にも関わらず、あまり話を回したりすることが出来なかったです。
- ・小学生の2人がいつもたくさん話してくれていつも代表になってくれてありがたいです。前回部活で来なかったのが、まず前回のことを把握することに集中しました。Bチームをまとめてくれてありがとうと小学生2人にお礼を言いたいです。年上なのにリーダーシップを取れなかったこと、チームメイトや担当の大人の方にごめんなさいと言いたいです。

④第4回

- ・人数は少なかったけれど、意見を交流できてよかった。
- ・みんなで考えるのは楽しい。
- ・1回目よりもみんなと話しやすくてとても楽しかったです。
- ・人数が少ない方が話しやすかった。役割を決める時に毎回グダってしまうのが残念。

⑤青森市交流会

- ・青森の知らなかったことについて知れた。
- ・たくさん知らないことがわかった。
- ・違う県の人と話すと、文化の違いなどが知れた。
- ・文化の違いを感じた。青森に古墳あることをはじめて知った。
- ・あんまり考えることがちがった。
- ・青森最高！！喋りがなまっていた。
- ・青森市の人たちは、奈良市のためにがんばっていたのがわかった！！

2 アンケート集計結果

青森市交流会終了後には奈良市子ども会議全体を振り返ってのアンケートを子どもたちに記入してもらいました。その集計結果は次のとおりです。

回答者数 13名

(問1) 奈良市子ども会議のことを何で知りましたか。(3名からの複数回答あり)

選択肢	人数	%
学校での案内	9	56%
チラシ	3	19%
友達や保護者からの紹介	1	6%
奈良市のホームページ	1	6%
子ども未来部Twitter	0	0%
口コミ	0	0%
その他	2	13%
計	16	100%

(その他)

- ・前にやった事があったので、今回もやらささせていただこうと思ったからです。
- ・奈良市からの案内

(問2) 奈良市子ども会議全体を通して、満足でしたか。

選択肢	人数	%
満足	10	77%
やや満足	3	23%
普通	0	0%
やや不満	0	0%
不満	0	0%
計	13	100%

(その理由) ※一部抜粋

【満足】

- ・自分の意見を伝えることもできたし、他の人の意見も聞けたから。
- ・面白くて楽しかったから。青森との交流があつて、他のことを知れたから。
- ・違う友だちができたから。
- ・同じ学年の子がいたので話しやすかったからです。
- ・リモートでも十分話し合いができたから。

【やや満足】

- ・少ししか参加出来なかったため。
- ・意見の交流ができて楽しかったが、リーダーや発表者を決める時にまごついてしまったりするところやチャットなどが少し荒れてるところが残念だった。

(問3) 奈良市子ども会議全体を通して自分の意見を言うことができましたか。

選択肢	人数	%
十分できた	10	77%
できた	3	23%
どちらともいえない	0	0%
あまりできなかった	0	0%
まったくできなかった	0	0%
計	13	100%

(問4) 子ども会議に来年もまた参加したいですか。

選択肢	人数	%
とても参加したい	6	46%
参加したい	6	46%
どちらともいえない	1	8%
あまり参加したくない	0	0%
参加したくない	0	0%
計	13	100%

(問5) また奈良市子ども会議に参加するとしたら、どんなテーマで話し合いたいですか。 ※一部抜粋

- ・奈良市をより良い街にするにはどうすればよいか。
- ・奈良のオススメのスポットを決めたい。
- ・環境について
- ・平和について話し合いたい
- ・コロナ後の生活について
- ・好きな動物のいいところや悪いところ
- ・他の県の人とオンラインで話し合いがしたいです。
- ・コロナの課題は気分が下がるので、コロナが終わったら遊びながら皆と話したりできたら良いです。

(問6) 奈良市は子どもにやさしいまちだと思いますか。

選択肢	人数	%
とてもそう思う	8	62%
そう思う	1	8%
あまり思わない	2	15%
まったく思わない	0	0%
わからない	2	15%
計	13	100%

(その理由) ※一部抜粋

【とてもそう思う】

・明確な理由はないけれど、子どもである僕がとても住みやすいと思うし、奈良公園や奈良町などゆっくり出来るところがある。程よく田舎なところが趣深いないつも感じる。
でも、こうやって思うようになったのも中学生くらいからで、僕が小さい頃は、奈良なんもないやん！田舎すぎ！おもんな！というふうに思っていました。
実は、心が満たされたり幸せを感じる場所は案外身近にあるという事をあの頃の僕は気付かなかった。だから僕はもっと自分の地元である奈良、奈良市の魅力を知っていきたいと思います。

- ・子どもが大人に意見を言うことができる環境を整えているから。
- ・いろいろな人と触れる機会が多いから。
- ・奈良市の人達がみんな優しいから。
- ・子どもへの接し方から。

【そう思う】

- ・図書館の子ども向けの最新の本があるから。

【あまり思わない】

- ・市内で子どもが遊べる場所が少なすぎる。

(問7) 奈良市子ども会議に参加して、良かったところ、悪かったところ、変えてほしいところなど、自由に感想や意見を書いてください。(開催時期、回数、オンライン開催、内容など)

- ・一つの目標だけで進行していたから深く調べることができた。
- ・初めて参加した。わからないこともわかった。
- ・子ども会議に参加させて頂いた感想は、同じ学年の子と話せて良かった事で、逆に悪かったところはオンラインだから声が聞き取りにくい事です。
- ・参加する事に意味があると思ってしまった自分がある。参加したから満足になっていた。違う、そうじゃない。参加する以上もっと内容にこだわって良かったし、ガツガツいきすぎやろって思われたくないから周りの人の意見に合わせすぎた自分がある。それなら、奈良市も自分も成長しないと思いました。
- ・やっぱりオンラインより直で会って話したいと思った。もし次参加するなら、チームごとの人数を減らして実際に集まり、全体の会議の部分だけオンラインでしてみたら良いかと思う。
- ・やっぱり・・・集まってやったほうが楽だね。
- ・曜日など。